



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La Fundación Centro Psicoanalítico Bariloche, institución de orientación lacanianiana, a través de su Centro Clínico de Investigación, realizan las VI Jornadas sobre el Niño, como lo vienen desarrollando desde hace varios años para toda la comunidad de San Carlos de Bariloche. Entre los principales objetivos de esta prestigiosa institución, podemos mencionar la formación del analista, la difusión del Psicoanálisis y el cruce de discursos con otras disciplinas. Una de sus tareas fundamentales es justamente la de crear y organizar grupos de trabajo y encuentros de carácter científicos relacionados con la problemática del Niño y el Adolescente.

Así como no puede pensarse la infancia fuera de la época en la que nos encontramos tampoco la clínica escapa a esto. El lugar de los niños dentro de "la familia" ha sufrido cambios a lo largo de la historia. Ya no podemos pensar solo en la familia tradicional de antaño; si antes considerábamos que era la familia la que creaba el espacio propicio en el que el niño era recibido; hoy nos encontramos, en muchas ocasiones, con que son los niños los que crean la familia.

El psicoanálisis se enfrenta al movimiento de control de la infancia. Las clasificaciones en general, reducen las prácticas sociales complejas tales como las de criar, educar, diagnosticar y curar a procedimientos técnicos. Eric Laurent, prestigioso psicoanalista francés, afirma que la infancia se encuentra en esta época más solitaria que en el siglo XX; esta infancia se encuentra contaminada por el individualismo de masa de la época. Son las nuevas estructuras familiares que se reconfiguraron a partir de las crisis económicas, de los cambios de roles paternos, que han dejado en soledad a los niños; niños más solitarios que pasan más tiempo frente a pantallas, en chats, en juegos en red, etc. Estas pantallas, dice Laurent, son las que cuidan y miran a esta infancia.

Esta proliferación de ofertas esconde que el niño es el objeto mismo, es objeto de goce. Es la posición del niño como objeto de goce que va en contra de la posición del niño como ideal de los padres.

Actualmente el psicoanálisis se encuentra cuestionando la proliferación de niños medicados por "problemas de conducta", niños diagnosticados como si fueran objetos con el fin de silenciar lo que de cada uno no encaja en las regulaciones que la sociedad exige y que los niños afanosamente insisten en demostrar. Hoy existe una tendencia a



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

la realizar intervenciones sobre niños cada vez mas pequeños, "inspiradas en un cóctel equilibrado de diagnósticos científicistas, causas "genéticas" y terapias de reeducación de las conductas..." (Mauricio Tarrab)

El psicoanálisis se enfrenta al movimiento de control de la infancia. Las clasificaciones en general, reducen las prácticas sociales complejas tales como las de criar, educar, diagnosticar y curar a procedimientos técnicos.

Síntoma y angustia pasarían a ser dos conceptos que en la actual sociedad de la eficacia se tornan intolerables, se ubican dentro de la rúbrica del "trastorno", que hacen quedar al ser del niño identificado en este; quedando por fuera toda posibilidad de abordaje desde lo sintomático, dando lugar a una "solución química" que se impone como paradigma para una infancia complicada.

Es desde un lugar de cuestionamiento a todo discurso que tienda a la homogeneización de la infancia, a la no posibilidad de dar lugar a lo que de cada sujeto aparezca que invitamos a reflexionar y compartir estas jornadas abiertas a la comunidad, para poder pensar qué lugar para los niños.

En esta oportunidad el Centro Psicoanalítico Bariloche esta convocando a toda la comunidad a las VI Jornadas sobre el Niño las cuales se llevarán a cabo en la ciudad de San Carlos de Bariloche los días 18 y 19 de octubre del corriente año, en el Aula Magna del Hospital Zonal de S. C. de Bariloche. Dada la trascendencia de la temática y la continuidad que viene teniendo el CPB en este tipos de actividades es que proponemos esta declaración.

Por ello:

Coautores: Daniela Agostino, Bautista Mendioroz.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social, científico y educativo las VI Jornadas sobre el Niño las cuales se llevarán a cabo en la ciudad de San Carlos de Bariloche los días 18 y 19 de octubre de 2013, en el Aula Magna del Hospital Zonal de San Carlos de Bariloche organizadas por la Fundación Centro Psicoanalítico Bariloche y su Centro Clínico de Investigación.

Artículo 2°.- De forma.